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La Pentecôte 

La fête de la Pentecôte termine le temps de Pâques. Nous savons tous qu’elle rappelle le don de 

l’Esprit Saint aux disciples. Mais pourquoi ce jour-là, et quel sens cela peut-il avoir pour nous ? 

« Pentecôte » vient du grec pentêkostê, « cinquantième ». C’est le cinquantième jour après Pâques. 

Ce qui a lieu ce jour-là nous est rapporté par les actes des apôtres : les disciples et les saintes 

femmes, témoins de la Résurrection, sont réunis et reçoivent l’Esprit, décrit de façon imagée, « comme 

des langues de feu ». Le « comme » signale la difficulté qu’éprouve l’auteur à raconter l’expérience. Mais 

le résultat est immédiat : les disciples sortent de la maison et se mettent à annoncer la Bonne Nouvelle. 

Jusque-là, ils ne l’avaient pas osé. Ils avaient vu Jésus ressuscité, mais ils n’en avaient pas parlé. Il 

y a donc un décalage entre la chose et son annonce. Un temps de sidération, d’incrédulité, d’effroi même ; 

un temps de méditation et de repli ; un temps pour accepter. 

Pour nous, il en est de même.  

Témoigner, annoncer, transmettre ce en quoi nous croyons ne va pas de soi ; il nous faut du temps, 

ou un effort, pour accepter et la nouvelle, et la mission de la répandre. C’est l’Esprit qui fait monter 

l’Evangile de notre cœur à nos lèvres.   

FR. Yves Combeau - Proposé par Michèle V 
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Le mois de mai c'est le mois de Marie !  
 

En nos régions, le mois de mai c'est le mois des fleurs, le mois où le 
printemps se manifeste en toute sa vitalité. 

 

Dès le 13ème siècle Alphonse X le Sage, le roi de Castille avait associé dans 
un de ses poèmes la beauté de Marie à celle du mois de mai. 

 

Au 14ème siècle le frère dominicain Henri Suso ornait le premier mai les 
statues de Marie de couronnes de fleurs. 

 

C'est à Rome, à la fin du 16ème siècle, qu'est née la coutume de consacrer le 
mois de mai à une prière mariale soutenue. Ainsi Philippe Néri rassemblait les 

enfants autour de l'autel de la Sainte Vierge dans la Chiesa Nuova (une des nombreuses églises de Rome) 
pour offrir à la mère de Dieu des fleurs du printemps, symbole des vertus chrétiennes devant éclore dans 
leur vie. Le mois de Marie est donc depuis le début un bon acte de piété envers la Vierge Marie et aussi 
un engagement à se sanctifier jour après jour. 

 
Daniel Planchot 

Aumônier et directeur national de l'Association de la Médaille Miraculeuse 
Proposé par Michèle B 

 

 

L’Ancien Testament 

Les "Prophètes" 1 

 

Les prophètes sont très divers. Leur fonction n'est pas de "prophétiser" (prédire l'avenir), mais de 
servir de porte-parole au Seigneur, soit pour avertir le roi ou le peuple d'un danger, pour dénoncer une 
idolâtrie, pour annoncer une punition divine contre le peuple ou contre les ennemis du peuple, pour donner 
un conseil au roi, ou pour consoler et annoncer une parole d'espérance. Ce personnage de prophète 
parlant au peuple ou au roi au nom de la divinité est commun aux différentes civilisations du Moyen-Orient 
antique.  

On trouve beaucoup de prophètes (et même une prophétesse !) dans le Premier Testament : dans 
les livres "historiques", Samuel, Nathan, Élie, Élisée, Houlda, sans compter les nombreux prophètes 
anonymes cachés par le ministre d'Akhab ! Dans les livres "prophétiques", on a l'habitude de distinguer 
les prophètes majeurs, Ésaïe, Jérémie et Ézéchiel des 12 petits prophètes, dont on m'avait fait apprendre 
la liste par cœur au catéchisme : Osée, Joël, Amos, Abdias, Jonas, Michée, Nahum, Habaquq, Sophonie, 
Aggée, Zacharie et Malachie. Ces prophètes sont très divers : on compte deux bergers (Osée et Amos), 
un paysan (Michée), 3 prêtres du temple de Jérusalem (Jérémie, Ézéchiel et Joël), un conseiller royal 
(Ésaïe) ; on ne sait pas grand- chose des autres ; à l'exception d'Osée et d'Amos, ils viennent tous du 
royaume du Sud et leur période d'activité va de la période des 2 royaumes jusqu'à la période perse (après 
le retour de l'exil).  

À côté des prophètes retenus dans la Bible, il y a de nombreux faux prophètes qui annoncent des 
lendemains qui chantent et qui sont vitupérés par Jérémie, par exemple. 

Les textes des livres des prophètes sont datés et les prophètes parlent dans des situations 
données, qui ne nous concernent pas toujours directement : lorsque le prophète lance des imprécations 
contre des peuples voisins qui ont été en guerre contre Juda ou Israël, cela ne nous apporte pas grand-
chose ; mais à côté de ces textes, il y a beaucoup de messages qui nous parlent directement. Dans le 
Nouveau Testament, Jésus parle souvent de Moïse et des Prophètes. 

Proposé par Gabriel W 
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Soyons des êtres de gratitude. L'ingratitude, ça fait mal ! (3) 
  

 C'est un besoin bien humain de vouloir être aimé, valorisé. Nous ne voyons pas seulement dans 
l'ingratitude des autres un oubli de leur part, mais la déception de ne pas être reconnu pour ce que nous 
sommes et ce que nous faisons. Être sensible à l'ingratitude est le fait d'être touché par l'injustice à notre 
égard. Mais ne m'arrive-t-il pas à moi aussi d'être un ingrat ? Oui certainement ! 
 

 En 1675, Sainte Marguerite-Marie a une vision du Sacré-cœur avec ce message du Christ : « Voici 
ce cœur qui a tant aimé le monde et qui ne reçoit, de la plupart, qu’ingratitude et mépris. » Oui, Jésus se 
désole de l'ingratitude des humains à son égard, à l'égard de son sacrifice sur la Croix. Cela commence 
à la Passion avec la trahison de Judas, la fuite des disciples, le reniement de Pierre, les quolibets de la 
foule alors qu'il souffre sur la croix. Et pourtant sa réponse est : « Père, pardonnes leur... » 
la blessure de l'ingratitude n'entrave pas son Amour. 
 

 A nous, de faire que l'amour et la gratitude, soient toujours les gagnants de nos vies ! 
Que l'Esprit Saint nous inspire ce beau cadeau de la gratitude à recevoir et à donner. 
 

 Vous l'avez compris, la gratitude fait du bien au corps et à l'esprit. C'est une vertu qui accompagne 
l’émerveillement et la joie, dont les racines évoquent la gratuité et la grâce. Trouvons notre paix intérieure 
dans la gratitude, avec l'aide de l'Esprit, dans la prière. Que chaque aube nouvelle soit l'occasion de rendre 
grâce au Seigneur : « Merci Seigneur, pour cette journée qui commence ! Merci pour celle qui finit ! » 
 Pensons aux personnes que nous avons rencontrées dans notre vie, parents, famille, ami(e)s, 
rencontres de hasard... Professeurs d'école, personnel médical... écrivains dont le livre nous a marqué... 
Tous ces gens, qui finalement ont contribué à faire ce que nous sommes aujourd'hui. N’oublions pas de 
leur adresser, au moins par la pensée, notre gratitude : « Je te loue, ô mon Dieu, pour les routes et les 
chemins de ma vie où j'ai croisé tant de visages bienveillants. » 
 

 Trouvons notre joie dans les petites choses de notre vie habituelle. La gratitude nous rend libres ! 
 

Avec l'aide du hors- série de décembre 2022, de la revue Panorama « Vivre la gratitude » 
en vente sur : www.librairie-bayard.com ou par tél : 01 74 31 15 01 - Proposé par Jean-Claude P 

 

 

Seigneur  
 

Oh que c'est chose belle, de te louer, Seigneur, 
De chanter ta splendeur au milieu des fidèles, 

D'annoncer ta bonté quand le jour vient de naître, 
Et ta fidélité quand la nuit va paraître. 

 

Extrait du psaume 92 (traduction de Clément Marot) – Proposé par Gabriel W 

 
 

Conférences de Carême 
 

 L'abbé Gautier nous a invités aux conférences de Carême qu'il donnait salle Fatima à Gondrecourt. 
Quatre réunions avaient pour thème :« Voici le bois de la Croix qui a porté le salut du monde ». 
 L'abbé nous a emmenés dans les rues de Jérusalem au temps de Jésus, du jour de son entrée 
sur le dos de l'âne, jusqu'à sa mort sur la croix, précédant la formidable nouvelle de la Résurrection. 
  

 - Nous avons suivi « Jésus – homme » dans ses angoisses. Agneau offert par « Passion ». 
 - Nous avons suivi « Jésus - Dieu ». Maître du temps et des événements, offrant la rédemption. 
 

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 
pas, mais qu'il ait la vie éternelle. » Jean 3,16. 
  

 La cinquième conférence : « Préparation au Triduum Pascal » nous a donné les repères pour la 
liturgie de la Semaine Sainte. 

 Jean Claude P 

 

Journée des personne « Relais » à Gondrecourt  
 

Le 20 mars dernier, les personnes relais de nos deux paroisses étaient invitées à se réunir à la 

salle paroissiale de Gondrecourt.  

Après un accueil chaleureux organisé par les bénévoles de St Florentin, la matinée était animée 

par l’abbé Gautier en présence de l’abbé Valentin. Une messe a cloturé ce rappel très enrichissant. Vous 

trouverez, en page suivante un extrait de la conférence.  
 

Michèle B, Marie-Noëlle R, Jean-Claude P 
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Extrait de la conférence de l'abbé Gautier aux personnes relais :  
La liturgie œuvre de Dieu et trésor de l'Église 

 
« La liturgie n’est pas un mot purement 

chrétien. Le terme vient du grec : 

  qui signifie littéralement service du 
peuple ou encore service public. Le mot 
désigne donc l’ensemble des rites, cérémonies 
et prières dédiés au culte d’une ou de plusieurs 
divinités tels qu’ils sont définis par les règles 
codifiées par des textes sacrés ou des 
traditions.  

 

La liturgie chrétienne est fondée sur une personne, sur le Fils, deuxième personne de la Sainte 
Trinité, Jésus Christ, voilà pourquoi elle est d’abord et avant toute chose une œuvre de Dieu. La liturgie 
ne nous appartient pas ! Elle appartient à Dieu, voilà pourquoi, nous ne sommes pas libres de faire ce que 
l’on veut avec puisqu’elle est un don que Dieu fait à son peuple pour demeurer avec lui. Ainsi le service 
public, rendu à Dieu, a d’abord était assuré par les Apôtres, consacrés prêtres le soir du jeudi Saint, par 
le Seigneur lui-même et à qui il a dit : « vous ferez cela en mémoire de moi », puis par les évêques, Vatican 
II nous rappelle d’ailleurs qu’ils sont les principaux gardiens de la liturgie dans leur diocèse, puis par les 
prêtres et encore après par les prêtres et les fidèles qui collaborent avec eux. Dès son origine, la liturgie 
est constitutive de la vie de l’Eglise, surtout lorsque l’Ecclesia, l’assemblée, est réunie autour de 
l’Eucharistie. L’histoire sainte enseigne que l’humanité pécheresse est incapable par ses propres forces 
d’atteindre Dieu et d’entrer en relation avec lui. C’est pourquoi Dieu lui-même a pris l’initiative de 
communiquer avec nous et donc consacre des hommes chargés d’intercéder pour le peuple. 

 

La liturgie chrétienne est la célébration du Mystère Pascal accompli par le Verbe qui s’est fait chair, 
Dieu fait homme. Le livre de l’Apocalypse révèle que la liturgie céleste rassemble tous les élus autour de 
l’Agneau. Dés ici-bas les fidèles du Christ, participent à cette liturgie éternelle, « avec les anges et tous 
les saints », lorsqu’ils célèbrent le Mystère du Salut dans les sacrements. La liturgie parfaite du Christ se 
déploie en un double mouvement. Tout d’abord descendant. De la Trinité vers l’homme. Puis ascendant 
de l’homme vers le Père qui est comme le dit la prière eucharistique II, la « source de toute sainteté ». 
Pendant la liturgie, par Jésus Christ, le Père envoie l’Esprit Saint et donne sa grâce, communique sa 
Parole, répand sa miséricorde sur le monde qu’il a tant aimé (cf. Jn3,16). Ainsi Dieu tout entier opère la 
sanctification des âmes auxquelles il se donne.  

 

Cette descente de Dieu appelle une réponse des hommes. Cette réponse des hommes à Dieu, c’est 
le mouvement ascendant qui va vers le Père, par Jésus Christ et dans l’Esprit Saint. Cette réponse ou ce 
mouvement vers Dieu des hommes c’est cela que l’on appelle le culte ! Aussi, la perfection du sacrifice 
du Christ provient de la charité infinie par laquelle il s’est livré librement à la mort pour la gloire de Dieu 
(mouvement ascendant) et le salut du monde (mouvement descendant).  

 

La liturgie catholique, et orthodoxe, a cela en propre qu’elle est l’œuvre du Christ total : c’est-à-dire 
que lorsque nous célébrons c’est toute l’Eglise corps mystique dont le Christ est la tête de tous les baptisés 
qui célèbre. La liturgie comme prière publique et officielle de l’Eglise, dépasse la prière privée de ses 
membres, la stimule voilà pourquoi la liturgie ne se fabrique pas, on la reçoit, on ne prépare pas une 
messe, on la met en œuvre comme un don destiné à faire vivre la communauté chrétienne.  

 

La Liturgie est le sommet de la relation entre Dieu et les hommes, avec au centre de l’action, Jésus 
Christ qui est à la fois l’autel, le prêtre et la victime ! Elle ne peut, ni ne doit être une affaire de sensibilité 
personnelle, elle est le trésor précieux qu’il nous faut conserver et sublimer en fonction des possibilités 
que nous avons.  

 

C’est à l’Eglise d’organiser le culte public afin qu’il soit toujours conforme à la volonté, non pas des 
hommes, mais du Christ Jésus et à la foi catholique reçue des apôtres comme nous le disons dans la 
prière eucharistique I. La liturgie n’est pas en dehors du monde et déconnectée. Elle n’est pas un carcan 
mais un chemin qui mène à Dieu. Voilà pourquoi elle n’est pas libre d’interprétation car elle se veut être 
la plus travaillée possible pour que les fidèles aient accès à Dieu et que Dieu puisse toucher les cœurs.  
La liturgie est le point de saisissement des âmes par Dieu qui veut que toutes se tournent vers lui pour 
l’adorer. »  

Abbé Gautier 
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Les équipes du Rosaire  
 

Les Equipes du Rosaire du Diocèse de Verdun se sont retrouvées 
à Benoîte-Vaux le samedi 11 mars 2023 pour une journée de récollection, 
regroupant une bonne soixantaine de personnes venues de tout le diocèse.   

Cette journée de rencontre, de partage et de prière, nous a amenés à réfléchir sur le thème des 
réunions mensuelles de notre année « HEUREUX LES INVITES AU REPAS DU SEIGNEUR ». 

C’est Frère François-Dominique CHARLES, notre Responsable Régional, qui a assuré 
l’enseignement pour nous aider à approfondir - voire peut-être à comprendre - la place de l’Eucharistie 
dans notre vie. 

Au cours de la messe, concélébrée avec notre Aumônier le Père Ludovic, nous avons porté dans 
nos prières les intentions qui nous avaient été données, et les avons plus spécialement confiées à Marie, 
Mère du Christ et notre Mère. 

L’après-midi, la conférence s’est portée sur la suite « SEIGNEUR, JE NE SUIS PAS DIGNE… » qui 
nous a amenés à réfléchir sur tout ce qui peut empêcher la Communion (Chrétiens cachés dans des pays 
dangereux, Messe à la télé, personnes malades ne pouvant pas avaler, chrétiens divorcés, remariés…) 
et la douleur ressentie par certains chrétiens qui se sentent « exclus »… 

Le Père François-Dominique nous explique ce qu’est la COMMUNION DE DESIR, en nous 
rappelant ce qu’en dit le Concile de Trente (16ème siècle) : 

« Elle consiste dans un ardent désir de se nourrir du Pain Céleste avec une foi vive, qui agit par la 
Charité et qui nous rend participants des fruits et des grâces du Sacrement ».  

La grâce de Dieu nous atteint comme si on avait eu le Sacrement. 

Un chant à Marie a terminé notre journée. Nous nous sommes donné rendez-vous au 
rassemblement qui aura lieu le 22 mai 2023 à Notre-Dame-de-Montserrat à Halles-sous-les-Côtes. 

Yvonne LEFEVRE, Responsable Diocésaine – Marie-Ange CHEUTIN, adjointe 

 

 

 Soirée « Partage CCFD -Terre Solidaire » – 24 Mars 2023 

 

Comité catholique contre la faim et pour le développement, est une association qui est la première 
ONG française. 

En font partie des bénévoles, des donateurs, des partenaires, tous sont des maillons essentiels de 
la chaine de solidarité. 

Manger à sa faim, vivre de son travail, choisir un lieu où construire sa vie, lutter contre tous conflits 
et guerre, tout est un enjeu primordial, car la faim est comme une maladie. 

Pour cette soirée CCFD, quelques vidéos ont été passées par Jean-Pierre MAZZIER, (ancien 
Président), sur la crise alimentaire au LIBAN, la lutte au PARAGUAY pour récupérer ou obtenir une terre. 
Cela montre l’importance primordiale des associations locales qui travaillent en lien avec les habitants afin 
qu’ils deviennent autonomes. 

L’aide apportée au BANGUI (en République Centre Africaine) pour un projet d’agriculture familiale, 
un potager urbain pour chaque famille, le monde de l’élevage, le soin à apporter aux forêts, tout un 
ensemble de choses pour le bien des populations. 

S’ajoutent à cela les soutiens financiers, la défense des droits humains, l’assistance humanitaire et 
l’appui aux populations les plus vulnérables. Ne jamais faire : 

« à la place » mais « avec eux ». 

Cultivons l’espérance, et remercions tous ces généreux donateurs. Le CCFD Terre SOLIDAIRE 
contribue à améliorer la situation des plus pauvres, qui rêvent de se nourrir en PAIX. 

Marie-Claude S 
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Baptêmes des catéchumènes  

   Baptême d’Audrey lors de la Vigile Pascale, à Houdelaincourt 
 

 Je m'appelle Audrey, Thérèse de mon nom de baptême choisi en l'honneur 
de Sainte Thérèse de Lisieux, Sainte pour qui j'ai une grande dévotion. 

 

Après un parcours semé d'embuches ayant commencé ici même en Meuse, 
à Rigny la salle plus exactement, auprès de ma tante, il y a vingt ans, j'ai enfin pu 
être baptisée le 8 avril 2023. En effet, issue de parents athées mais de familles 
Catholiques, j'ai toujours été empêchée d'avoir quelque éducation religieuse, 
jusqu'au refus catégorique de ma demande de baptême à l'âge de quatorze ans 
; essuyant toutes ces années critiques et moqueries. Ma foi qui est venue comme 
un appel, n'a pourtant jamais régressé, et j'ai pu entrer en catéchuménat l'an 
dernier après beaucoup de complications.  

 

J'ai eu la chance d'avoir une belle et chaleureuse équipe 
d'accompagnement et d'être très bien accueillie par la paroisse Saint Florentin, 
au sein de laquelle je fais partie depuis plus d'un an d'une équipe du rosaire. 

 

L'abbé Gautier Luquin a magnifiquement présidé cette inoubliable Vigile 
Pascale, donnant à mon baptême une dimension extraordinairement spirituelle, 

pieuse et émouvante. Merci à lui, ainsi qu'à toutes les personnes qui ont participé à faire de ce sacrement 
l'un des plus beaux jours de ma vie. Je suis fière de faire, maintenant, pleinement partie de cette belle et 
grande famille et de pouvoir communier. 

 

Audrey Thérèse MARTIN 
 
 

Baptême de Théo, à Vaucouleurs 

Mon parcours vers le baptême s'est très bien passé, j'ai demandé à me faire baptiser afin de 
pouvoir être parrain de ma nièce. 

 

Accompagné par ma famille qui m'a soutenu dans ma démarche ainsi que par l'abbé Gautier 
Luquin je me suis senti très bien entouré. 

 

Je remercie toutes les personnes m'ayant accompagné dans ce chemin qui a été certes long mais 
épanouissant, je n'en sors que grandi. 
 

Théo FIGEL 
 

Appel aux dons pour Benoîte-Vaux 

À Benoîte-Vaux, le bâtiment principal du site, "le Monastère", nommé ainsi en raison de son contexte historique, 
propose des chambres équipées de salles d’eau individuelles, qui, hélas, ne sont plus en très bon état. Il est donc 
aujourd’hui impératif de procéder au remplacement de ces douches. Nous avons donc lancé à cet effet une 
campagne de crowdfunding sur HelloAsso pour nous aider à financer ces travaux. Votre contribution nous permettra 
de réaliser rapidement ce projet, assurant ainsi un meilleur confort aux familles et groupes en séjour à Benoîte-Vaux. 
Notre objectif est d’obtenir 25 300€ en 55 jours, soit 1 100€ par douche, actuellement nous sommes arrivés à la 
somme de 1 810€ soit quasiment deux douches. Nous avons donc besoin d’un maximum de contributions, de 
soutiens et de partages à vos carnets d’adresses pour atteindre notre but. Nous mettons nos espoirs en vous. 
Découvrez rapidement photos et détails du projet ici : 

 https://www.helloasso.com/associations/benoite-vaux-accueil/collectes/renovation-le-monastere 
Nous entamons le second et dernier mois de notre campagne. Vous pouvez encore nous aider grandement  

-  soit en faisant un don via HelloAsso, - soit en envoyant directement votre don à :  
   Benoîte-Vaux Accueil - 2 hameau de Benoîte-Vaux - 55220 RAMBLUZIN ET BENOITE-VAUX. 

 -  et aussi en partageant le lien de notre collecte avec vos proches et autour de vous par mail ou via les 
réseaux sociaux. 

 Votre contribution nous permettra de réaliser rapidement ce projet, assurant ainsi un meilleur confort aux familles 
et groupes pendant leur séjour à Benoîte-Vaux. Vos dons ouvrent droit à un crédit d’impôt (la réduction d’impôt est 
de 66% du montant des dons, dans la limite de 20% de votre revenu imposable), particuliers comme entreprises ! 

Grâce à vous, nous atteindrons notre objectif d’ici fin avril 2023. Mille mercis d’avance pour votre précieuse aide. Je 

reviens vers vous sous peu pour partager avec vous les avancées de ce beau projet !! Très cordialement vôtre. 
 

NICOLAS Maxime Directeur de Benoîte-Vaux Accueil - Marie-Cécile GIANGRANDI - Présidente Benoîte-Vaux Accueil 

  

https://www.helloasso.com/associations/benoite-vaux-accueil/collectes/renovation-le-monastere
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Durée du travail, sens du travail 
 

Et si les vrais enjeux étaient le sens du travail et son aménagement pour chaque âge de la vie ?  
Les opposants au projet de loi sur les retraites essayent d’enrôler les jeunes dans leur mouvement 

de protestation. En dehors des organisations politiques, les jeunes ont du mal à se mobiliser car la retraite, 
ce n’est pas le premier de leurs soucis. Ceux de mon entourage pensent qu’ils n’y arriveront jamais ou 
que le monde aura tellement changé que les données seront radicalement différentes.  

Le mouvement de protestation part d’un postulat implicite : le travail c’est mal et la retraite c’est bien 
; l’idéal est de ne pas travailler. Est-il permis de l’interroger ? En hébreu, deux mots sont utilisés pour 
évoquer le travail : melakha, qui évoque le travail comme mission, comme participation à l’œuvre de 
création, et avodah, qui renvoie à la servitude, au travail comme fardeau. Dans le chapitre 2 de la Genèse, 
Dieu place Adam dans le jardin pour le garder et le cultiver. Le commandement adressé à l’humain 
ressemble au labeur du jardinier ; c’est le travail comme création. Dans le chapitre 3, l’homme rencontre 
l’avarice de la terre, les piquants des chardons et la sueur nécessaire pour faire pousser le blé ; c’est le 
travail comme servitude. 

Cette typologie valorise la première compréhension du travail et lui accorde une grande dignité, à la 
différence du monde grec dans lequel un citoyen qui se respectait ne devait pas travailler. Et si elle 
déplaçait le cœur de la question ? À côté du débat sur le nombre d’années de travail, la vraie réforme qui 
changerait la vie se concentrerait sur le sens du travail et sur sa pénibilité. En tant que retraité, je peux 
témoigner que le bonheur, ce n’est pas de ne pas travailler, mais de travailler à son rythme, sans avoir de 
pression. Les retraités les plus heureux ne sont pas ceux qui ne font rien, mais ceux qui ont trouvé une 
activité dans laquelle ils s’épanouissent. Parallèlement à l’augmentation des années de travail, il faudrait 
se poser la question de la réorientation de ceux qui font un travail pénible pour faire en sorte que chacun 
ait un travail adapté à son âge. Les questions posées par les jeunes portent sur le sens et les conditions 
de travail, c’est ce chantier que les syndicats et le gouvernement devraient ouvrir pour opérer un décalage 
par rapport à l’impasse dans laquelle ils sont sur les durées de cotisation. 

 
Éditorial d'Antoine Nouis, RÉFORME, 16 mars 2023 - Proposé par Gabriel W 

 

 

Oh, Marie 

Si je savais… 

Comme tu as un grand cœur... 

Toute ma peine et mes tristesses 

  ne pèseraient pas plus lourd qu’une plume, 

car à deux, nous prierions ton Fils. 

Si je savais… 

comme ton courage est grand… 

Les pierres sur ma route et les ravins  

ne serviraient qu’à combler l’un par l’autre,  

car à deux, nous serions plus forts. 

Si je savais… 

comme ton attention est grande… 

Les cris et les bruits de la vie  

ne couvriraient plus les murmures de Dieu,  

car avec toi j’apprendrais à faire silence. 

Oh, Marie ! parle-moi, regarde-moi, aide-moi ; 

je veux savoir, je veux aimer. 

T. Larcher – Proposé par Jean-Claude P 
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RÉPÉTITION DE CHANTS 

 

A Gondrecourt – Salle Fatima    A Vaucouleurs – Salle paroissiale 

 Samedi 06 Mai à 14 h 00    Samedi 29 Avril 2023 à 14 h 00  

      

Ensemble, lire « Les Actes des Apôtres »   
A Vaucouleurs – Au Moulin 

Groupe biblique œcuménique  

« Les Actes des Apôtres »,  

le samedi 20 Mai 

à 16 h, salle paroissiale  
 

  

Groupe biblique « Les rencontres de Jésus » 

Lundi 22 Mai 2023 à 14 h,  

petite salle du Moulin  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 

 

 
 
ACTES PAROISSIAUX – Mars – Avril 2023 
   

 

Sont devenus enfants de Dieu par le Baptême 

Vaucouleurs  le 02 Avril  Romane MULLER  
Houdelaincourt le 08 Avril Audrey MARTIN  
Vaucouleurs  le 08 Avril Théo FIGEL   

 
Sont retournés à la maison du Père  

Ugny-Sur-Meuse le 23 Mars Patrick ANDRIAMPARANY – 68 ans   

Rigny-Saint-Martin le 30 Mars Lucette Héloïse GUINGRICH – 89 ans 

Houdelaincourt  le 30 Mars Monique MICHAUT – Née ARNAULT - 97 ans 

Luméville-en-Ornois le 31 Mars  Denis VOISIN – 76 ans   

Saint-Germain le 05 Avril Hubert CONREUX – 88 ans     

Vaucouleurs le 11 Avril Monique BOUGIE – Née ROBIN – 87 ans 

Houdelaincourt  le 13 Avril Bernadette LAMBOLEY – Née PICARDEL - 78 ans  

 

Accueil et Secrétariat chaque mardi de 9 à 11 h et de 14 à 16 h - jeudi de 9 à 10 et de 14 à 16 h – Permanence le 
samedi de 8h30 à 10h - Salle ND Fatima –2, bis place de l’Église-Gondrecourt 55130  03 29 89 64 91. 
paroisse.stflorentin@catholique55.fr 

Accueil et Secrétariat le mercredi et vendredi de 9 h à 11 h et de 14 à 16 h – Permanence le samedi de 9h30 à 
11h30 - Paroisse Ste Jeanne d’Arc - 4 Rue Pétry - Vaucouleurs 55140 03 29 89 43 66. 

paroisse.stejeanne@catholique55.fr 

Pèlerinage Diocésain à Rome, du 05 au 12 Juin 2023–  

Bulletin d’inscription au secrétariat ou au 03 29 86 00 22 

Journée œcuménique, à Wassy (Haute-Marne),  

le Dimanche 11 Juin 2023, de 10 h 30 à 17 h 30 

Chemin de réconciliation entre Catholiques et Protestants 

L’amicale « Aspirines pour 1000 Vies » 

vous convie à participer à une réunion d’information concernant ses 

actions en République démocratique du Congo, en faveur de la 

province de Kwilu, région d’origine de l’abbé Valentin.  

Cette réunion aura lieu :  

le Vendredi 05 Mai 2023, à 20 h 00,  

à la salle de réunion de la Mairie de Vaucouleurs  

Merci de confirmer votre participation au 06.63.96.61.76 

 

 

L’Action Catholique des Enfants 

vous propose 3 camps pour cet 

été 2023 : 

• Pour les 6 – 8 ans,  

à Mittersheim (Moselle) 

du 16 au 22 Juillet 2023 

• Pour les 9 – 12 ans,  

à Mittersheim (Moselle) 

du 9 au 16 Juillet 2023 

• Pour les 12 – 15 ans 

à Mittersheim (Moselle) 

du 08 au 22 Juillet 2023 

 

 

 

Rassemblement Diocésain des Equipes du Rosaire le 22 MAI 2023 - 
 NOTRE-DAME de MONTSERRAT à HALLES-SOUS-LES-COTES - Ouvert à TOUS !" 

 
 

Fête de la paroisse Ste Jeanne d’Arc,  
le 04 Juin 2023, à Rigny St Martin, avec 

accueil des Pèlerins de Compostelle 
 


